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本报讯（龙华新闻记者 雷
钦健 通讯员 邓若茵 周金珠）
近日，民新社区组织召开书记茶

话会——党群服务中心专场，社

区党委班子、党群服务中心社工、

辖区居民代表等共聚一堂，为党群

服务中心的建设发展建言献策。

“社区志愿者队伍仍需进一

步细化，队伍架构虽已建成，但

分工并不明确”“党群场地受限，

很多活动无法正常开展”“志愿

者队伍缺少‘新鲜血液’，来来回

回都是我们这些老面孔”⋯⋯

针对代表们提出的意见建

议，社区党委表示，将推进志愿

服务“长期化、规范化、品牌化”，

以“社会需求”与“群众需求”为

出发点建设社区志愿者队伍，广

泛动员、精准发力，让居民自愿

参与社区志愿服务。

教育是国之大计、民生之基。

市人大代表李晓桃多年来全身心

耕耘教育领域，先后荣获国家级、

省市级荣誉近20余项，被评为“全

国优秀教师”“全国中小学优秀德

育工作者”“全国优秀少先队辅导

员”“第七次全国少代会代表”“广

东省特级教师”“广东省十佳少先

队辅导员”“广东省少先队名师工

作室主持人”“广东省少先队辅导

员导师”以及深圳“五一”劳动奖

章，深圳市少先队辅导员带头人，

深圳市地方级领军人才，第三届

“闪亮龙华人”等。在本职岗位做

出突出贡献的同时，连续当选深圳

市第六届、第七届人大代表。

关注教育发展

为师生排忧解难

不久前，李晓桃收到了来自深

圳市医疗保障局的回复，她持续推

动的“关于修改《深圳市社会医疗

保险办法》，将所有在校学生纳入

学生医保”的建议，有关部门高度

重视，预计明年将得到落实。收到

消息后，李晓桃欢欣鼓舞：“这个建

议最终得到落实，我很感动，它虽

然很难，但能帮很多学生和家庭解

决大问题！”自2015年当选第六届

市人大代表后，李晓桃深感责任重

大，在自身岗位上发挥模范带头作

用的同时，坚持将传道授业解惑与

代表履职结合在一起，助推深圳教

育高质量发展。

“当选市人大代表，拥有了更

多为教育领域发声的机会”。李

晓桃发现，根据现有社保相关规

定，非深户在校学生纳入学生医

保需要父母至少一方参加深圳社

会保险。一些学生因条件不符不

能参保，学生医疗难以得到全覆

盖保障。因此，李晓桃提出《关于

修改〈深圳市社会医疗保险办

法〉，将在校生全部纳入基本医疗

保险的建议》，建议取消限制，让

所有在校生均能参加学生医保。

此后，李晓桃一直积极与市医疗

保障局等部门沟通联系，推动该

建议尽早落实。在李晓桃等代表

的不懈努力下，市医疗保障局在

今年 7 月公开的《深圳市医疗保

障办法（征求意见稿）》中删除了

学生医保“其父母一方正在参加

本市社会保险并满 1 年以上”的

条件限制，只要是在校生，无论户

籍均可以直接参加学生医保。目

前该办法已完成网络征求意见，

预计明年将得到落实。

呼吁“为教师减负、尊重教

师”，也是李晓桃关注的重点之

一。她发现中小幼教师继续教育

验证存在过程繁琐、时限固定、端

口过多等问题。李晓桃认为，继

续教育是提升教师专业能力的有

效途径，随着信息网络不断发展，

教师学习内容日益广泛，学习途

径日益多元，在这样一个“人人可

学、时时可学、处处可学”的时代，

建议对教育方式进行调整。她提

出《关于优化<深圳市中小幼教

师继续教育验证管理暂行办法>

的意见》，建议多网合并、精选课

程、根据实际情况灵活安排学习

时间等，真正体现“按需培训、分

类培训”，便于教师工作与学习兼

顾，提高继续教育培训效果。此

外，她还在多个场合为提高少先

队大队辅导员待遇鼓与呼，并撰

写提交相关意见建议，推动少先

队大队辅导员这一群体被更多人

重视，待遇得到提升，辅导员们的

工作热情更加高涨。

着眼民生领域

推动解决民生难题

除了教育，李晓桃还通过调

研、座谈等方式多渠道倾听民声

民情，推动困扰群众的民生难题

得到解决。

为龙华居民带来极大交通便

利的地铁4号线，在行驶中产生的

噪音污染，一度给周边群众带来

不小困扰。得知情况后，李晓桃

多次实地调研，掌握群众诉求，并

前往轨道交通部门了解情况。经

过充分调研，在市六届人大八次

会议上，李晓桃提出《关于深圳地

铁4号线地面段进行全封闭和新

技术改造以降低噪音扰民的建

议》，建议相关部门加强科学统筹

配置资源，对地铁4号线高空穿行

居民区路段，进行高标准全封闭

隔音降噪处理。在李晓桃等代表

的推动下，如今地铁4号线龙华段

噪音困扰问题得到极大缓解。值

得一提的是，李晓桃的这一建议，

还推动了相关部门和地铁运营主

体进一步完善了高效的协调联动

机制，压实了建设单位的责任。

地铁 11 号线的类似问题也按照

“后建服从先建”原则，由后建开

发商委托地铁集团代建11号线声

屏障，切实减少噪音困扰，优化人

居环境，提升周边居民生活质量。

此外，在创文等方面，李晓桃

也会到社区小区多走走、多看看、

多问问，及时了解情况，推动问题

解决。在龙华区开展的学校建设

及创文工作视察活动中，李晓桃

与其他代表一同走访调研了虔贞

学校等三所学校，并就学校周边

环境、学校体育设施不足等情况

提出建议。她还发挥自身专业优

势，开设家庭教育、德育和少先

队、思政课等多种类型的特色讲

座，面向群众做好政策宣传阐释

工作，尽己所能地传播正能量。

龙华新闻记者 金璐 通讯
员 马华岗（受访者供图）

主办

龙华区人大常委会办公室

立足本职树教师形象 为民担当展代表风采
市人大代表、龙华中心小学副校长李晓桃发挥专长推动多项民生问题加快解决

本 报 讯（龙 华 新 闻 记 者
周德萌 通讯员 植凤仪）近

日，大浪时尚小镇党委组织开

展走“玛”观“卉”暨“时尚潮这

看”开幕活动。

大浪时尚小镇党委还推

出“时尚潮这看”设计师展和

小镇设计汇系列活动，通过组

织优秀设计师参加设计轮展

活动，展示宣传设计师品牌、

理念、作品和故事等。

本次“时尚潮这看”设计

师展的出展设计师是 CALI-

CO Collection 的创始人罗宇

豪。罗宇豪本科毕业于清华

大学美术学院，研究生赴世

界排名第一的艺术名校英国

皇家艺术学院进修。品牌推

崇简约轻奢都市风格，创作

手法和设计元素刚柔并济，

展现独立自主的智慧女性新

形象。

活动中，大家还前往玛丝

菲尔总部参观。玛丝菲尔总

部位于大浪时尚产业创意园，

是集办公、酒店、商业及亚洲

最 大 秀 场 的 多 功 能 创 意 园

区。玛丝菲尔总部建筑材料

古朴自然，大部分采用废旧材

料再利用，大家不仅被玛丝菲

尔别致的艺术建筑所吸引，还

因见证自然与人文的完美结

合而感到深深的震撼，纷纷拍

照留念。

随后，大家来到 EACH-

WAY 艺之卉百年时尚博物馆

进行参观。博物馆是深圳艺

之卉时尚集团精心打造的一

个“服装服饰产业+现代传媒

产业+创意产业”的全新模式，

将艺术欣赏、人文体验、自然

环保完美结合。

大浪时尚小镇党委

“时尚潮这看”活动展原创力量

本 报 讯（龙 华 新 闻 记 者
黄晓华 通讯员 牛言言 杨
彤彤）近日，福城街道桔塘社区

书记茶话会上传来一个又一个

有意思的“提案、建议”。这次，

书记茶话会迎来多名社区共建

共治达人、居民代表，以多种形

式号召更多优势力量投身到党

群服务中心延伸服务。

会上，社区党委班子号召

与会代表积极投入到社区党群

服务中心的各项治理当中，并

鼓励各位与会代表围绕着问题

清单，就党群服务中心的功能

扩充、服务半径的外延扩展、基

层治理的延伸等服务内容的提

质升级提出建议、方案。

据了解，参与此次书记茶话

会的共建共治达人，有已扎根

社区 13 年之久的志愿者、有持

续参与党群服务V站运营的优

秀值班义工、依托自身优势参

与共建共治基层治理服务的瑜

伽能人代表、义修能人代表、国

画能人代表。会上，各位与会

代表积极投入到擘画党群服务

中心延伸服务的讨论中。

本报讯（龙华新闻记者 周
德萌 通讯员 倪伟双）近日，

大浪街道陶元社区党委组织 26

名党员开展“永远跟党走·奋进

新征程”主题党日活动，通过“参

观基地+模拟拓展”等方式，激发

党员干部在第二个百年奋斗目

标新征程上奋发有为。

活动中，党员们首先参观了

龙华区城市客厅，了解龙华蝶

变的成长轨迹。大家参观后纷

纷表示，通过此次参观，加深了

对龙华区的历史沿革、发展成

就等方面的了解，更是全方面

领略了“数字龙华、都市核心”

的风采。

随后，全体党员开展了沉浸

式党史学习教育——“重走长征

路”情景模拟团建拓展活动。党

员们通过模拟长征途中的四渡

赤水、巧夺金沙江、飞夺泸定桥

和激战腊子口等四场战役，隔空

对话革命先辈，沉浸式感悟先辈

们的艰辛历程。

桔塘社区书记茶话会

共建共治能人提出多个建议方案

陶元社区

开展主题党日活动
带党员“重走长征路”

民新社区

书记茶话会“实打实”解难题

市人大代表、龙华中心小学副校长李晓桃。


